

Alerta toxicidad por incendio en Gto.

NAYRA RIVERA

GUANAJUATO.- Especialistas ambientales y organizaciones civiles advirtieron que autoridades de Guanajuato subestiman la gravedad del incendio en el basurero municipal, que está emitiendo sustancias de elevada toxicidad, y no han evacuado a la población que podría resultar más afectada.

A 4 días de iniciado el siniestro, autoridades municipales informaron que el incendio es de nivel 4, de alta complejidad por los residuos que se están consumiendo.

Y aunque ayer el Alcalde Alejandro Navarro aseguró que el control del sofocamiento de las llamas ronda el 80 por ciento, el Comité Ciudadano Ambiental de Guanajuato advirtió que el incendio no tenía ningún porcentaje de control.

Señaló además que el basurero no es en un relleno sanitario, como afirman autoridades, sino en un tiradero a cielo abierto.

“Hasta el momento, a días de la quema de residuos, incluidos sustancias y compuestos regulados y prohibidos por el convenio de Estocolmo y anexos, no se ha llevado a cabo la evacuación de la población en general y grupos vulnerables”, reprochó vía redes sociales.

Michelle Farfán Gutiérrez, profesora de la División de Ingenierías y colaboradora en el Departamento de Geomática e Hidráulica de la Universidad de Guanajuato, advirtió que, por lo que se está quemando, los niveles de toxicidad son elevados.

“El lunes comenzó el incendio y ya el martes se tenían las columnas de humo que todos vimos desde nuestras casas y que justamente el

viento fue poco a poco acumulando la concentración de químicos y todos son altamente cancerígenos, previamente eran dióxido de carbono, monóxido de carbono, hasta arsénico, metales pesados, sólo de empezar a nombrarlos se me hace la piel de gallina”, dijo.

El Índice Aire y Salud de la Secretaría de Medio Ambiente y Ordenamiento Territorial de la entidad ubicó ayer por la noche con mala calidad del aire a León, Silao, Irapuato, Celaya y Salamanca, y sólo a Guanajuato en categoría de buena calidad.





■ Ante el incendio que desde hace cuatro días se registra en el basurero municipal de Guanajuato, autoridades pidieron usar cubrebocas, evitar actividades al aire libre, cerrar puertas y ventanas, y colocar toallas húmedas debajo de las puertas.

